
«ТАГРАС» продолжает серию кроссдиви-
зиональных семинаров по основным ви-
дам деятельности. Участники очеред-
ной встречи обсудили лучшие проекты 
организационного развития, реализо-
ванные в Холдинге. 
Профильные специалисты дивизио-
нов собрались в Бавлах, чтобы об-
меняться опытом и на практике 
увидеть, как на площадках предпри-
ятия дивизиона «Система-Сервис» 
выстроены производственные по-
токи и внедряются инструменты 
бережливого производства.

●  НОВОСТИ  ●

ООО «Татнефть-Кабель»
В ООО «Татнефть-Кабель» модернизиру-

ется линия обмотки провода TULSA. Элек-
тронные компоненты оборудования преиму-
щественно американского производства. 
В рамках мероприятий, направленных на 
импортозамещение, ведущим инженером 
по автоматизации производственных про-
цессов Анатолием Туженковым проведены 
работы по изготовлению контроллера сила-
ми предприятия. 

В настоящее время изделие проходит 
первые испытания.

ООО «Перекрыватель»
За сентябрь специалистами управляемо-

го общества установлено рекордное количе-
ство метров Профильного Перекрывателя.

Общая протяженность изолированного 
интервала за указанный период составила 
943 метра.

ООО «УК «Система-Сервис»
В Группе компаний «Система-Сервис» 

прошло первое занятие обучающего курса 
«Школа главного инженера». Его целью 
является повышение компетенций руково-
дителей среднего звена и их вовлечённости 
в бизнес-процессы. Первый курс обучения 
набрал 22 слушателя из числа наиболее 
перспективных руководителей подразделе-
ний управляемых обществ. 

Первый заместитель директора по разви-
тию производства – главный инженер ООО 
«УК «Система-Сервис» Андрей Анисимов 
рассказал собравшимся о предпосылках, 
задачах и ожидаемых результатах обуче-
ния. Он провёл лекцию на тему «История 
становления одного главного инженера», 
где рассказал об основных вехах своей 
трудовой карьеры. Лекция сопровождалась 
презентационным материалом.

Для актуализации программы последую-
щих лекций и определения приоритетных 
тем в конце занятия среди слушателей 
было проведено анкетирование.

ООО «Сервис НПО»
В рамках программы внедрения энергоэф-

фективного оборудования на фонде скважин 
АО «Белкамнефть» коллективом Удмурт-
ского цеха ООО «Сервис НПО» успешно 
внедряются УЭПН в комплекте с погружным 
электродвигателем повышенного напряже-
ния производства ООО «РИНПО». 

На сегодняшний день монтаж таких 
установок произведён на 40 скважинах за-
казчика.

ООО «РИНПО»
В ООО «РИНПО» силами НТЦ разработа-

на конструкторская документация на модуль 
смещения МСР2А для 2А габарита. Такой 
модуль позволит эксплуатировать УЭЦН в 
узких скважинах с техническими ограниче-
ниями.

В настоящее время РМЦ и цехом №2 из-
готовлены детали и выполнена сборка двух 
опытных образцов изделия. Успешно прове-
дены стендовые испытания оборудования 
в составе установки УЭЦН под нагрузкой. 
Далее планируются приёмочные испытания 
на устье скважины. При положительном ре-
зультате будет решаться вопрос внедрения 
модуля в серийное производство.
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Открывая теоретическую часть 
семинара, начальник отдела 
организации внутрихолдин-

гового взаимодействия Виталий 
Солопов напомнил о важности оп-
тимизации бизнес-процессов и вы-
работки единой стратегии развития 
предприятия, отметил актуальность 
обмена профессиональным опытом 
между дивизионами.

Начальник отдела совершен-
ствования производственной систе-
мы «ТНГ-Групп». Венера Туйчина 
рассказала о разработке и внедре-
нии в компании стандарта по стра-
тегическому управлению и органи-
зации стратегических комитетов. 
Благодаря такому подходу в диви-
зионе увеличили вовлечённость 
персонала в достижение целей ком-
пании, расширили охват периметра 
бизнеса, повысили оперативность 
принятия решений.

Промежуточные итоги участия 
в нацпроекте «Повышение произ-
водительности труда» представил 
руководитель управления по раз-
витию процессов цифровизации, 
производственной системы и персо-
нала «ТаграС-ТрансСервис» Радик 
Ахтямзянов. Шесть дочерних пред-
приятий дивизиона уже около двух 
лет обучают своих сотрудников, 
внедряют на производстве концеп-
ции и методики бережливого произ-
водства.

Как рассказал спикер, в рамках 
реализации национального про-
екта дивизиону удалось увеличить 
выработку ремонта транспортных 
средств и сократить затраты на тех-
обслуживание и ремонт.

Дорожный дивизион Холдинга 
«Татнефтедор» с недавнего вре-
мени также участвует в нацпроекте 
«Повышение производительности 
труда». О результатах внедрения 
производственного анализа, стан-

дартизации работы служб, созда-
ния инфоцентров подразделений 
рассказал руководитель службы ор-
ганизационного развития Дмитрий 
Шашин. Экономический эффект от 
внедрения инструментов бережли-
вого производства составил 5,3 млн 
рублей.

Опытом управления рациона-
лизаторской, процессной и проект-
ной деятельностью с участниками 
семинара поделился руководитель 
службы организационного развития  
«Система-Сервис» Анатолий Ала-
ев. Он отметил, что в дивизионе 
для подачи и рассмотрения рац-
предложения используется плат-
форма Directum. Она существенно 
облегчает согласование и тиражи-
рование успешных проектов.

Руководитель центра управле-
ния программой цифровой транс-
формации ТAGRAS-Digital Вадим 
Хазов раскрыл преимущества 
создания единой «Базы знаний» о 
процессах и системах управления 
предприятий Холдинга. Реализация 
проекта позволит синхронизировать 
стратегические цели дивизионов с 
планируемыми и открытыми проек-
тами, структурировать сбор, хране-
ние и использование информации 
о бизнес-процессах, оргструктуре, 
информационных системах. Вне-
дрение базы знаний также обеспе-
чит системное ведение норматив-
но-регламентной документации по 
процессам и облегчит адаптацию 
новых сотрудников.

Доклад ведущего инженера по 
развитию производственной систе-
мы компании «ЛениногорскРем-
Сервис» Дмитрия Ильина был по-
свящён опыту сокращения сроков 
строительства скважин и повыше-
нию культуры безопасности в рам-
ках проекта «Мультиофис». Спикер 
отметил, что за счёт повышения 

качества планирования работ, от-
ветственности исполнителей за ре-
зультат, выявление и предотвраще-
ние непродуктивного времени срок 
строительства скважины удалось 
сократить на 15 часов.

Начальник отдела развития про-
изводственной системы «ТаграС-
ЭнергоСервис» Денис Сидоров 
озвучил эффекты картирования по-
тока создания ценности на примере 
загрузки работников при монтаже 
трубопровода. В дивизионе после 
выявления и устранения причин 
низкой эффективности производ-
ственного процесса – длительного 
времени простоя, брака, низкой за-
грузки работников, удалось не толь-
ко ускорить процесс монтажа, но и 
повысить среднюю заработную пла-
ту членов бригады.

Завершилась встреча визитом 
на производственные площад-
ки «Татнефть-Кабель», дочернего 
предприятия дивизиона «Система-
Сервис». Компания участвует в нац-
проекте «Повышение производи-
тельности труда» с 2021 года. За год 
реализации экономический эффект 
от мероприятий на потоке производ-
ства нефтепогружного кабеля пред-
приятия составил 42 млн рублей.

Семинар, нацеленный на повы-
шение эффективности проектов ор-
ганизационного развития, продол-
жил серию кроссдивизиональных 
мероприятий. Ранее «ТАГРАС» про-
вёл кроссдивизиональные встречи 
по вопросам повышения эффектив-
ности производства через внедре-
ние инструментов цифровизации и 
автоматизации процессов в торгово-
закупочной деятельности. До конца 
года пройдёт ещё несколько анало-
гичных встреч по другим направле-
ниям деятельности Холдинга.

Пресс-центр Холдинга «ТАГРАС»

Стратегия, рациональность  
и бережливость: как повысить 
производительность труда
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 d В одиннадцатый раз в Экспо-
форуме прошло самое значимое 
и ожидаемое событие газовой от-
расли – Петербургский междуна-
родный газовый форум (ПМГФ). 

В рамках форума состоя-
лось 80 мероприятий деловой 
программы: заседание, презен-
тации и круглые столы с веду-
щими экспертами крупнейших 
российских и иностранных ком-
паний, а также представителя-
ми органов государственной 
власти.

ПМГФ посетили более 17 
000 участников из 51 страны, в 
рамках выставочной програм-
мы на площади 45 000 м² более 
500 компаний представили но-
вейшие разработки для газовой 

индустрии. Особое внимание 
эксперты уделили импортозаме-
щению в нефтегазовой сфере. 
Работу международного форума 
освещали представители 140 
средств массовой информации. 

Специалисты Группы ком-
паний «Система-Сервис» про-
демонстрировали достижения 
компании в области нефтесер-
висных услуг, представив на 
общехолдинговом стенде ООО 
«ТАГРАС» линейку выпускае-
мых PDC различного диаметра, 
новые конструкции фрезеров, 
оборудование локального кре-
пления стенок скважин (ОЛКС).

Владислав ТРИШКИН,  
инженер отдела маркетинга 
ООО «УК «Система-Сервис»

ПЕТЕРБУРГСКИЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ 
ГАЗОВЫЙ ФОРУМ – 2022

Свою трудовую деятельность Гали Га-
ниев начал молодым специалистом НГДУ 
«Бавлынефть» в 1971 году после оконча-
ния Казанского химико-технологического 
института. Его целеустремлённость, ор-
ганизаторские способности, достижения 
в совершенствовании технологии добычи 
нефти и газа и применение эффективных 
способов мотивации труда за 9 лет рабо-
ты позволили ему пройти путь от опера-
тора электрообезвоживающей установки 
до начальника цеха добычи нефти и газа.  
В 1981 году в возрасте 34 лет он уже воз-
главил НГДУ «Елховнефть».

Учитывая результаты работы в НГДУ 
«Елховнефть» и производственную не-
обходимость по укреплению позиций бав-
линских нефтяников, в 1984 году Гали Га-
зизович был переведён начальником НГДУ 
«Бавлынефть». На этой должности он про-
работал более 28 лет. 

В 2012 году Гали Газизович был из-
бран генеральным директором Обще-
ства с ограниченной ответственностью 
«ТаграС-Холдинг». Под его руководством 
была проведена интеграция деятельности 
более 100 предприятий 13 управляющих 
компаний, с общей численностью более 47 
тыс. человек в единый Нефтесервисный 
холдинг «ТАГРАС», оказывающий полный 

спектр нефтесервисных услуг – от развед-
ки, бурения, ремонта скважин, обслужива-
ния нефтедобывающих и перерабатыва-
ющих объектов до услуг по строительству 
промышленных объектов, магистральных 
продуктопроводов, дорожного строитель-
ства, услуг технологического транспорта, 
электрификации и автоматизации произ-
водственных объектов. В 2018 год Гали Га-
ниев ушёл на заслуженный отдых.

За многолетний плодотворный труд и 
вклад в развитие нефтяной промышлен-
ности он награждён государственными, ве-
домственными и региональными награда-
ми РФ, орденами и медалями, почётными 
грамотами и благодарственными письма-
ми. Ему присвоены почётные звания «За-
служенный работник нефтяной и газовой 
промышленности Российской Федерации», 
«Заслуженный нефтяник Республики Та-
тарстан», «Почётный нефтяник Открытого 
акционерного общества «Татнефть». 

За организаторские способности, ком-
муникабельность, творческую активность, 
талант по принятию обдуманных и верных 
решений, накопленный богатый жизнен-
ный опыт Гали Газизович и по сей день 
пользуется заслуженным авторитетом и 
уважением среди работников нефтяной  
отрасли.

ДОБРОЕ СЛОВО О ЮБИЛЯРЕ
 d 1 октября отметил свой славный юбилей – 75-летие заслуженный работник 

нефтяной и газовой промышленности Российской Федерации, заслуженный 
нефтяник Республики Татарстан, лауреат Государственной премии РТ в обла-
сти науки и техники, почётный гражданин города Бавлы, генеральный директор  
ООО «ТаграС-Холдинг» (с 2012 по 2018 гг.) Гали Газизович ГАНИЕВ. 

ГУМЕРОВ  
Эмиль 
Габдулхакович
1978 года рождения.  
В 2000 году окончил 
Альметьевский нефтя-
ной институт. Ранее 

работал начальником отдела эксплуа-
тационно-вычислительной техники ООО 
«Компьютерный мир». С 20 сентября 
2022 года принят главным специалистом 
по автоматизации службы автоматизации 
производственных процессов ООО «РИН-
ПО».

ЗАМАЛЕЕВ 
Ильнар 
Илгизович
1981 года рождения.  
В 2003 году окончил 
Альметьевский нефтя-
ной институт. Ранее 

работал ведущим инженером ООП, ПБ и 
ОТ ООО «Перекрыватель». С 1 октября 
2022 года переведён заместителем на-
чальника ООП, ПБ и ОТ ООО «Перекры-
ватель».

ИЛЬЯСОВ  
Расул  
Кабирович
1972 года рождения.  
В 2004 году окончил 
Самарский государ-
ственный технический 

университет. Ранее работал мастером 
ООО «Лукойл ЭПУ Сервис». С 12 сен-
тября 2022 года принят мастером ЦСО 
№14 Бахиловского участка ООО «Сервис 
НПО». 

НУРТДИНОВ 
Ленар  
Анасович
1984 года рождения 
В 2007 году окончил 
Камскую государ-
ственную инженер-

но-экономическую академию, в 2020 году 
окончил Казанский авиационный институт 
им. А.Н.Туполева. Ранее работал заме-
стителем начальника Альметьевского 
цеха по ремонту ПЭД №8 ООО «РИНПО».  
С 1 октября 2022 года назначен начальни-
ком участка комплектования оборудования 
№10  ООО «Сервис НПО».

ХАСИЯТУЛЛИН 
Альберт 
Миннифоатович
1983 года рождения. 
В 2005 году окончил 
Уфимский государ-
ственный нефтяной 

технический университет. Ранее работал 
ведущим инженером ООП, ПБ и ОТ ООО 
«Татнефть-Кабель». С 1 октября 2022 
года переведён заместителем начальника 
ООП, ПБ и ОТ ООО «Татнефть-Кабель». 

НОВЫЕ  НАЗНАЧЕНИЯ

Уважаемый Гали Газизович!Уважаемый Гали Газизович!
Примите самые искренние  

пожелания крепкого здоровья и бла-
гополучия. Пусть тепло семейного 

очага всегда защищает Вас от жиз-
ненных невзгод, а будущее готовит 
много лет, наполненных добрыми  
событиями, радостью и счастьем! 

Коллектив  
Группы компаний «Система-Сервис»

Россия обсуждает поставки 
СПГ с Мьянмой

Москва обсуждает с Мьянмой 
поставки в страну сжиженного при-
родного газа (СПГ), а также воз-
можность привлечения российских 
компаний к модернизации нефтепе-
рерабатывающего комплекса стра-
ны, заявил в интервью РИА Новости 
директор 3-го департамента Азии 
Министерства иностранных дел РФ 
Н. Ноздрев.

Ранее лидер страны, премьер-
министр и глава Государственного 
административного совета Мин 
Аун Хлайн сообщал РИА Новости, 
что Мьянма начала закупку россий-
ских нефтепродуктов, готова пла-
тить за поставки в рублях.

Мьянма, управляемая военной 
хунтой, планирует импортировать 
российский бензин и мазут, чтобы 
ослабить проблемы с поставками и 
ростом цен, заявил представитель 
хунты Зау Мин Тун.

Это последняя развивающаяся 
страна, которая сделала это в ус-
ловиях глобального энергетическо-
го кризиса.

Молдавия планирует  
завершить аудит долга  
перед «Газпромом» в январе

Правительство Молдавии пла-
нирует в январе 2023 года завер-
шить аудит долга перед «Газпро-
мом» для подписания соглашения 
по его погашению, сообщил вице-
премьер, министр инфраструктуры 
и регионального развития А. Спыну 
в интервью радио Vocea Basarabiei.

Одними из главных условий, на 
которых руководство Газпрома со-
гласилось в октябре прошлого года 
продлить контракт на поставку газа 
в Молдавию на следующие 5 лет, 
было погашение долга за топливо 
и своевременные платежи. 

Со своей стороны правитель-
ство Молдавии настояло на при-
влечении зарубежного аудитора 
и обязалось сделать это до 1 мая 
нынешнего года, однако этого не 
произошло.

В апреле компания «Молдова-
газ» попросила Газпром предоста-
вить больше времени для урегу-
лирования проблемы долга за газ. 
Несмотря на то что молдавская 
сторона не выполнила взятых на 
себя в прошлом году обязательств, 
российский концерн продолжил по-
ставки газа в республику.

Накануне Газпром заявил, 
что оставляет за собой право на 
расторжение контракта в любой 
момент из-за грубого нарушения 
сроков заключения соглашения по 
урегулированию исторической за-
долженности «Молдовагаза».

(По материалам Neftegaz.RU)
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ТОЛЬКО ОПЫТ СОЗДАЁТ НАСТОЯЩЕГО 
МАСТЕРА

 e Ильгам Закиров и Раис Ахмадуллин

 d Для вовлечения и заинтересо-
ванности процессом построения 
культуры безопасности и улуч-
шения качества производимых 
работ во втором квартале те-
кущего года среди работников 
Группы компаний «Система-Сер-
вис» был проведён конкурс по 
принципу Poka-yoke (защита от 
ошибок) в области ПБ и ОТ. 

Рационализаторы цеха №6 
ООО «Сервис НПО» не оста-
лись в стороне и тоже подали 
свои предложения на лучшее 
решение, исключающие нару-
шения требований безопасно-
сти труда. И мы очень гордимся 
тем, что идея нашего цеха «Ав-
томатическое включение венти-
ляционной установки» заняла 
первое место!

Есть такая пословица 
«Только опыт создаёт насто-
ящего мастера», поэтому нет 
ничего удивительного, что эту 
идею выдвинули и воплотили 
в жизнь два наших опытнейших 
работника.

Раис Ахмадуллин начал 
трудовую деятельность в на-
шем подразделении в 1986 году 
электромонтёром по ремонту и 
обслуживанию электрообору-

дования. В 1992 году был на-
значен мастером по ремонту и 
обслуживанию УЭПН. С 2008 
года Раис Ахмадуллин занима-
ет должность заместителя на-
чальника цеха. Справедливый 
и грамотный руководитель, он 
пользуется заслуженным авто-
ритетом в коллективе. 

Его соавтор Ильгам Заки-
ров пришёл к нам в цех в 1997 
году. И вот уже 25 лет трудится 
в бригаде по ремонту и обслу-
живанию электороборудования. 

Бывают такие работники, ко-
торых, если их нет, никто и не 
заметит. Но вот когда Закирова 
нет на работе – то это уж за-
метно всем, потому что у этого 
человека золотые руки и недю-
жинный ум! Он может починить, 
переделать, наладить, улуч-
шить работоспособность прак-
тически любого устройства!

За десятилетия работы они 
внедрили в производство мно-
жество эффективных рациона-
лизаторских предложений. Что 

касается сути идеи, поданной 
ими на конкурс, то она довольно 
простая, не затратная и лёгкая 
во внедрении в производство. 

В нашем цехе ведётся ре-
монт кабельных линий на трёх 
рабочих местах. Сросток ка-
беля производится с помощью 
пайки жил кабеля медно-фос-
фористым припоем. Для обо-
грева паяльника применяется 
понижающий трансформатор 
220/10В, который включается 
нажимом кнопки конечного вы-
ключателя типа ВПК 21111БУ2. 
А для удаления вредных газов 
при пайке используется вен-
тиляционная установка типа 
Ц4-70 производительностью  
1700 м/куб./час. 

Перед началом работы 
пайки жил кабеля необходи-
мо включить вентиляционную 
установку. И как часто бывает, 
работник может забыть сделать 
это сразу и некоторое время 
дышать вредными газами, ис-
паряющимися при пайке. Что-
бы этого не происходило, было 
предложено изменить электри-
ческую схему.  Для этого было 
установлено дополнительное 
реле в РЩ-5 типа РП-220В, па-
раллельно соединены откры-
тые контакты данного реле и 
контакты кнопки «Пуск» венти-

ляционной установки, катушка 
реле РП-220В подключена на 
первичную обмотку трансфор-
матора пайки. 

После такого изменения 
электрической схемы, при нажа-
тии на кнопку выключателя ВПК 
2111 БУ2 подаётся напряжение 
на катушку РП-220В и вентиля-
ционная система включается 
автоматически, что предотвра-
щает даже кратковременный 
выброс вредных газов в окружа-
ющую среду и исключает попа-
дание вредоносных выхлопов в 
организм работников кабельно-
го участка. Бригада по ремонту 
кабеля оценила это внедрение 
и выразила авторам идеи свою 
благодарность.

Простота данного предло-
жения показывает, что любой 
из нас может принять участие 
в подобных конкурсах с идеей, 
которая принесёт пользу в об-
ласти безопасности труда.  И 
если у вас есть какие-либо ин-
тересные идеи, непременно 
дерзайте, и пусть победа наших 
рационализаторов послужит 
вам добрым примером!

Насима ЮНОВИДОВА,  
электромонтёр цеха №6  
ООО «Сервис НПО»

 d За четыре года в рамках Про-
граммы ТАГРАС-Digital Холдинг 
реализовал 63 проекта. Инвести-
ции в цифровую трансформа-
цию предприятий впечатляют 
– порядка 750 млн рублей в год. 
О проектах, обеспечивающих 
цифровой суверенитет, мы по-
говорили с куратором TAGRAS-
Digital, заместителем генди-
ректора по организационному 
развитию и учётным процессам 
ООО «ТаграС-Холдинг» Дмитри-
ем Кирдиным.

– Дмитрий Александро-
вич, какие задачи стоят 
перед Холдингом и дивизио-
нами для обеспечения циф-
рового суверенитета?

– В ближайшем будущем 
нам всем предстоит отказать-
ся от привычных программных 
продуктов, которые мы изучали 
еще в школе, институте, с кото-
рыми работаем долгое время. 
В рамках программы ТАГРАС-
Digital Холдинг реализует от-
дельный проект по переходу на 
свободное программное обе-
спечение. Ключевая задача – 
максимально возможный уход 
от программных продуктов, 
производители которых зареги-
стрированы в недружественных 
России странах.

В самом ближайшем вре-
мени мы планируем перейти 
на российское ПО и решения. 
Отечественные продукты за-

частую не только не уступают 
по характеристикам, а места-
ми и превосходят зарубежные 
аналоги. По мере расширения 
применения отечественных 
продуктов с опытом их исполь-
зования растёт надёжность и 
стабильность работы, расши-
ряется круг партнеров, готовых 
оказать помощь с внедрением и 
сопровождением. Для Холдинга 
переход на такие актуальные 
продукты – это ещё прекрасная 
возможность заработать соб-
ственный опыт, который можно 
будет монетизировать в виде 
открытия дополнительного биз-
нес-направления.

– Звучит масштабно. На-
верняка, это будет непро-
сто…

– Конечно, для такого пере-
хода нам необходимо предус-
мотреть источники финансиро-
вания, подобрать подходящие 

под наши задачи технологии, 
выбрать правильных партнё-
ров. Предстоит также пересмо-
треть бизнес-процессы дивизи-
онов и Холдинга.

– Какие риски могут воз-
никнуть в процессе пере- 
хода?

– Нельзя просто так взять 
и поменять один программный 
продукт на другой. Это ничего 
не даст. Не стоит забывать так-
же, что любые изменения в IT-
ландшафте – это не просто сме-
на одних продуктов на другие, 
это всегда и переосмысление 
бизнес-процессов. Каждое ре-
шение, как правило, уже очень 
глубоко вписано в определён-
ный бизнес-процесс. Перед 
каждым шагом необходимо всё 
тщательно взвесить. Где нуж-
но, провести обучение персо-
нала. Это важная непростая 
работа, проект по повышению 
цифровой импортонезависимо-
сти предприятий Холдинга важ-
но реализовать в кратчайшие 
сроки. 

– Заместить предстоит 
многое: рабочие программы, 
базы данных, сервера... Есть 
план, как это сделать?

– Обеспечение цифрового 
суверенитета – масштабный, 
объемный проект. Работу мы 
поделили на три блока.

Первый блок решает за-
дачи по замене программного 
обеспечения на серверах, обе-
спечивающих работу информа-
ционных систем на платформе 
1С. Информационные системы, 

как правило, работают на СУБД 
от Microsoft под управлением 
их же серверных операцион-
ных систем. Компания ушла с 
российского рынка. Это значит, 
что приобретение или продле-
ние подписки на существующие 
программные решения стано-
вятся более недоступны. Под 
вопросом получение и обнов-
лений на приобретённые в бес-
срочное пользование продукты. 
Отсутствие обновлений означа-
ет, что в системе будут накапли-
ваться критические уязвимости 
как в отношении хакерских атак, 
так и в отношении вирусных 
атак с заражённых внешних 
компьютеров. Мы намерены пе-
ревести такие серверные реше-
ния на связку, которая становит-
ся де-факто индустриальным 
стандартом Astra Linux и СУБД 
PostgreSQL. 

Вторая большая задача – 
импортозамещение коммуни-
кационных технологий. Это, 
прежде всего, Active Directory, 
который объединяет корпора-
тивную сеть Холдинга и диви-
зионов в общий контур. А также 
Microsoft Exchange Server, ко-
торый позволяет обмениваться 
почтой, контактами, событиями 
календаря. В настоящий мо-
мент мы тестируем и готовим к 
тестированию несколько реше-
ний для видеоконференцсвязи. 
Заканчивается пробное исполь-
зование программного продук-
та IVA, в планах попробовать 
TrueConf и VK Teams. В итоге 
наша цель – выбрать наиболее 

удобное решение, обладающее 
надёжностью, отказоустойчиво-
стью и потенциалом к развитию. 

Третье глобальное направ-
ление – клиентские рабочие 
места. В отличие от первых 
двух направлений, где решения 
должны быть унифицирован-
ным, и замена операционной 
системы на рабочих машинах 
сотрудников требует индивиду-
ального взвешенного подхода. 
Современные операционные 
системы семейства Linux уме-
ют запускать в специальной 
программной среде эмулято-
ра программы, разработанные 
под Windows. Тем не менее 
не все программные продукты 
способны работать правильно 
и стабильно в данной среде и 
в этом случае, для таких рабо-
чих станций придётся остаться 
на традиционных решениях от 
компании Microsoft.

– Холдингу предстоит 
глобальная трансформа-
ция…

– Да, это глобальная рабо-
та, которую всем нам предстоит 
проделать. Повышение цифро-
вого суверенитета – сложный, 
но интересный проект. Проект 
– вызов для Холдинга, да, и для 
всей страны. Например, планы 
по переходу на открытое ПО на 
республиканском уровне стро-
ятся на горизонте трёх лет. Мы 
нацелены сделать рывок гораз-
до быстрее и стать пионерами в 
этой области.

Пресс-центр Холдинга «ТАГРАС»

ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ  В  IТ –  
НОВЫЙ  ВЫЗОВ
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Коллектив 
Группы компаний  
«Система-Сервис»

Уважаемые коллеги!
В Холдинге «ТАГРАС» в 

открытом доступе действует 
Телеграм-канал @Tagras_info. 

Это оперативный источ-
ник раскрытия информации о 
производственной и социаль-
ной деятельности Холдинга 
и дивизионов; сервисно- 
информационный хаб для об-
мена с внешней и внутренней 
средой новостями, мнениями, 
опытом и экспертизой.

Подписаться на канал мож-
но, используя этот  QR-код.

с 60-летием
АДЕЕВА Эльфата Равильевича,  
слесаря-инструментальщика РМЦ 
ООО «РИНПО» (23 октября)

ВДОВИНА Анатолия Викторовича,  
слесаря-ремонтника цеха №2 
ООО «РИНПО» (18 октября)

ГАРИФУЛЛИНА Марата Марсиловича,  
стропальщика РМЦ ООО «РИНПО»  
(21 октября)

САГДИЕВА Ринаса Халиловича, 
слесаря-ремонтника цеха МиП  
ООО «Перекрыватель» (29 октября)

В чудесный праздник, юбилей, 
Все от души Вас поздравляют, 
Улыбки добрые друзей 
Пусть Вас сегодня окружают!
И будут светлыми года, 
И все исполнятся желанья! 
Здоровья, радости всегда, 
Счастливой жизни, процветанья!

с 50-летием
МИНАБУТДИНОВУ  
Рузалию Султангалиевну,  
финансиста ФС 
ООО «УК «Система-Сервис» 
(7 октября)

МИННИГАЛИМОВА  
Рамиса Раисовича,  
опрессовщика цеха №1  
ООО «Татнефть-Кабель» (11 октября)

СЕРЮКОВА Вячеслава Валерьевича,  
слесаря-ремонтника УКО  
ООО «Сервис НПО» (11 октября)

У Вас сегодня юбилей, 
День радостных переживаний, 
Пусть станет на душе теплей 
От добрых слов и пожеланий.
Пусть дальше жизнь идет спокойно, 
Не зная горести и бед, 
И крепким будет пусть здоровье 
Ещё сто зим, ещё сто лет!
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 d 30 сентября в Альметьевске прошёл зональный этап X ежегодного от-
крытого республиканского телевизионного фестиваля творчества работа-
ющей молодёжи «Наше время – Безнең заман». Здесь в творческой «битве» 
сошлись участники из 15 муниципальных районов Татарстана. 

За шанс пробиться в проект творческая молодёжь Группы компа-
ний «Система-Сервис» соревновалась с 12 ансамблями в категории 
«Музыка», и не зря. 

Мужской вокальный ансамбль «Позитив» занял почётное I ме-
сто, тем самым обеспечив себе участие в суперфинале фестиваля 
4–5 ноября в Казани. 

Суперфинал пройдет в концертном зале Поволжского универ-
ситета физической культуры, спорта и туризма. Желаем нашим со-
трудникам удачи, вдохновения и дальнейших творческих успехов! 

Павел СМОЛЬКИН, 
ведущий инженер по кадрам и работе с молодёжью ООО «УК «Система-Сервис»

И вновь победил «Позитив»!
	\ ЗНАЙ НАШИХ!

Мероприятие началось с 
построения. Со словами при-
ветствия перед собравшимися 
выступил председатель проф-
союзного комитета Анато-
лий Мотин. Он пожелал всем 
участникам отличного настроя 
и поздравил с наступающим 
праздником – Днём пожилого 
человека.

Спартакиада включала в 
себя 8 видов спортивных сорев-
нований. Все участники с насто-
ящим азартом вступили в борьбу 
за победу. Судейская коллегия 

строго и беспристрастно под-
считывала набранные очки, вы-
являя имена победителей. 

По сумме набранных очков 
призовые места распредели-
лись следующим образом: 

среди женщин
I место – Галина Шайхутди-
нова, цех №1 ООО «Сервис 
НПО»;
II место – Галина Гуслистова, 
цех №11 ООО «Сервис НПО»;
III место – Нина Полонянкина, 
УПО РМЦ ООО «РИНПО»;

среди мужчин
I место – Хабир Касимов, цех 
№2 ООО «РИНПО»;
II место – Рафик Салихов, 
Управляющая компания;
III место – Владимир Бугров, 
цех №8 ООО «РИНПО».

Победителями в общеко-
мандном зачёте стали:
I место – цех №8 ООО  
«РИНПО»;
II место – ООО «Перекрыва-
тель»;
III место – цех №6 ООО «Сер-
вис НПО».

Спортивные победы  
в НЕпреклонном возрасте

Спартакиада завершилась 
церемонией награждения, на 
которой призёры получили гра-
моты и денежные призы. Ко-
манде, занявшей I место, был 
вручён переходящий кубок со-
ревнований.

Соревнования были насы-
щенными и интересными, и в 
них нет проигравших, потому 
что каждый участник проявил 
стремление к победе, проявив 
максимум своих возможностей, 
приобрёл хороший опыт и мо-
тивацию для улучшения своих 
результатов.

По окончанию состязаний 
и церемонии награждения все 
участники были приглашены 
в кафе за праздничный стол. 
Здесь в уютной обстановке за 
чашкой чая они продолжили 
дружеское общение, со сме-
хом и шутками вспоминали, как 
сражались в спортивных бата-
лиях за победу.

Участники мероприятия ис-
кренно поблагодарили руковод-
ство и профсоюзный комитет 
за организацию и проведение 
спортивного праздника, и выра-
зили надежду, что проведение 
Спартакиад для ветеранов ста-
нет доброй традицией Группы 
компаний «Система-Сервис»!

Лидия ЯКОВЛЕВА, 
председатель Совета ветеранов 
Группы компаний  
Система-Сервис»

Дважды  
золотой призёр

 d На площадке Экстрим-парка 
в городе Альметьевск с 17 по 18 
сентября в Альметьевском муни-
ципальном районе прошло пер-
венство АМР по велоспорту-ма-
унтинбайку в дисциплине – кросс.

Спортивное мероприятие 
собрало более 90 любителей 
велоспорта. Участники пре-
одолели дистанции от 500 ме-
тров до 12,5 км.

Участие в состязаниях при-
нял работник Группы компаний 
«Система-Сервис» Александр 
Назаров. И в абсолютном 
первенстве, проведённом в 
первый день и в дисциплине 
«Кросс в гору», проведённом 
во второй, он завоевал I место.

Две золотые медали – это 
блестящая победа! Мы всем 
коллективом поздравляем 
Александра и желаем ему 
дальнейших успехов!

 d 30 сентября ветераны Группы компаний «Система-Сервис» собрались на базе отдыха «Снежинка» для 
проведения Спартакиады, приуроченной ко Дню пожилого человека. В ней приняли участие более 50 
человек – команды ООО «УК «Система-Сервис», ООО «РИНПО», «Сервис НПО» и ООО «Перекрыватель».
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